



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Ivonne Berenice Valdez Gonzalez*

*Control de lectura*

*Cuarto parcial*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jimenez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

## MEDICINAS QUE LLEGAN A MEXICO.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

IVONNE

Desde hace tiempo y hasta en la actualidad, en México surgieron novedosas actividades en el campo indígena y bien se sabe desde hace tiempo se esta utilizando la medicina alternativa, hoy en día en las comunidades indígenas con los que mas utilizan la herbolaria, se dice que la incorporación en hospitales que se ubican en los territorios indígenas las oficinas federales y estatales las apoyan, se bien sabemos también hoy en día ya hay diplomados para los que quieren llevar ese curso, que esto es denominado salud intercultural que es la interpretación y respeto entre las diferentes culturas y ambitos de salud que nos implica reconocer, valorar las diversas practicas, creencias y valores relacionados con la salud y el bienestar que se presenta en las diferentes comunidades, ya que cada una de las personas tienen diferentes formas de cosmovisión y el tratamiento sobre algunos de ellas es a base de la herbolaria, que para ellos lo consideran efectivos, sin saber que esto les puede afectar la condición de salud, la capacidad de capacitar a los trabajador de la salud sirve para adquirir competencias en el terreno intercultural, con base a todo esto la antropología médica es una de las materias en universidades dadas para poder saber y conocer la diferente cosmovisión de los pueblos indígenas, los tratamientos que se deben de dar, y los tratamientos que ellos consideraron efectivos

# RITOS DE PASO

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Los ritos de paso se centra sobre lo que es la influencia de las relaciones familiares y las expectativas sociales en el desarrollo del personaje, lo que permite una reflexión profunda sobre como los ritos y las tradiciones pueden moldear nuestra vida que marca una etapa crucial en la vida de las personas esto empieza con Erich Erikson donde es un joven que enfrenta diversos desafíos y experiencias que a lo largo de su vida lo van marcando a medida que este va presenciando cada momento de su vida se va construyendo una reflexión sobre como los ritos culturales influyen en nuestra percepción del mundo y nuestra propia evolución, la perspectiva de Erikson se diferencia de los enfoques psicológicos ya que en la adolescencia la identidad se forma en el proceso de assimilar conscientemente una serie de elecciones personales, laborales e ideológicas mientras que en su psicoanálisis no se trata solo de ello pues también se tiene en cuenta una integración inconsciente de las identificaciones anteriores en este punto podemos decir que la perspectiva de Erikson en la adolescencia es pensarla como el ensayo temporal de una o multiples identidades principales a la estructura del yo o pueden ser abandonadas, con todo esto sabemos que lo que busca es su identidad y un lugar en el mundo, y que cada rito representa un desafío o una lección que debe aprender.

# OBTINACIÓN TERAPEUTICA

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

IVONNE

La obtinación terapéutica si bien sabemos es la insistencia en continuar con un tratamiento médico que puede no ser efectivo o que este puede que cause más daño que beneficio al paciente y es un tema que preocupa más en nuestra sociedad con relación a las enfermedades que son irreversibles, el llamado encarnizamiento terapéutico que nos mencionaba que es una expresión coloquial popularizada, en un vocabulario de la ética se utiliza la palabra distancia para indicar la utilización en el proceso de morir con tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente, esta práctica es sugerida por varias razones como el echo de querer prolongar la vida a toda costa, la esperanza de que un tratamiento funcione eventualmente, o la presión emocional en otros casos la obtinación terapéutica puede llevar a dilemas éticos y morales especialmente en situaciones terminales, como mencionaba la exigencia de los familiares que se haga todo lo humanamente posible, o incluso imposible para así lograr salvar al paciente, es una práctica muy extendida e incluso en algunos casos beneficios se precisan de aplicar protocolos terapéuticos, introducidos con el consenso de grupos pluriprofesionales y que se contemplan tratamientos paliativos, esto nos puede llevar a una mejora o a empeorar el paciente, debemos de estar conscientes que podemos dañar más a la persona sin

IVONNE

La antropología de la muerte se enfoca en la comprensión de la muerte y el morir en las sociedades primitivas, si bien nos menciona el artículo de la descripción de la muerte de los autores Tylor y Frazer nos define a la muerte como un fenómeno que ha sido interpretado de distintas maneras por las diferentes culturas, por la relación con las creencias en la supervivencia del espíritu o el alma después de la muerte, donde la importancia de los rituales y creencias en torno a la muerte, como la preparación de un cadáver, y las ofrendas a los muertos, sus descripciones y los relatos sobre la muerte ha sido corroboradas por los estudios arqueológicos y etnológicos actuales. Siendo que la idea de la Antropología de la muerte recuerda al texto de Thomas, las características que definen esta Antropología, es una serie de prensa unida, si bien sabemos Tylor clasifica la vida humana en tres estados: salvaje, bárbaro y civilizado. y Frazer describe que la humanidad ha pasado por tres etapas, la magia la religión y la ciencia, los estudios de estos dos personajes de la Antropología de la muerte sigue siendo relevantes hasta el día de hoy ya que nos proporciona bases para lograr entender las diferentes prácticas y creencias funerarias en las diferentes culturas.

1. Vista de Aproximación crítica a las políticas públicas en Salud Indígena; medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). (S.F.).
2. Aramburo, N.U. (2011). Adolescencia y ritos de transición. Una articulación del psicoanálisis postfreudiano y lacaniano. *Revista Colombiana de Ciencias Sociales*, 2(2), 192-209.
3. Sabrafen, J.S, y Abel, F. (2005). Obstinación terapéutica. *Revista de Real Academia de Medicina de Cataluña*, 68-72.
4. Arguero, M.A.M (2008). Los Albores de la antropología de la muerte. La muerte en los asuntos de Tylor y Frozer Dialnet.